



☆学校教育目標☆

- 進んで学習する子（知）
- 思いやりのある子（情）
- 考えて行動する子（意）
- 元気に活動する子（体）

令和7年12月23日

～Hinode～



ハイ（返事）
ニコ（笑顔）
ピン（背筋）



「生活を彩る」

～今ある環境から幸せを創り出す～

校長 ○○ ○○

外はすっかり冬景色となりました。

本校の玄関前には、PTAの皆様、そしておやじの会の皆様が設置してくださったイルミネーションが色鮮やかに点灯しています。街中にもクリスマスの色彩があふれ、間もなく年末の賑わいからお正月へと、暦は一気に走り出します。一年を無事に終えるという安堵感と、新しい年への期待感が人々を包み込み、自然と幸せを感じられる季節です。

「幸せ」の感じ方は人それぞれです。

家族でクリスマスの街へお出かけできるのが幸せ。美味しいごちそうをいっぱい食べられるのが幸せ。紅白歌合戦を見るのが幸せ。お正月に祖父母の家のんびりできるのが幸せ。どれも大切な「幸せ」です。そして、子どもたちを幸せにするとは、子ども自身が「幸せだ」と感じながら生きていけるようにすることだと、つくづく思います。

学校でも、そんな幸せの種を見つける活動が続いている。毎朝、玄関前廊下で挨拶を続ける委員会活動。きらめき学級では、祝梅小・青葉中・東小の児童生徒との合同学習が実施されました。高学年を中心に、みんなが楽しめるよう企画から出し物まで話し合い、一人ひとりが役割を果たしました。当日は、他校の仲間たちを笑顔にし、その達成感で子どもたち自身も満たされた表情をしていました。

楽しさは、いつも誰かが用意してくれるというものではありません。自分から楽しくなるよう知恵を働かせる。そして、その知恵で人を楽しませ、その笑顔を見て自分が満たされた気持ちになる。そう思えるようになった子どもは幸せです。なぜなら、生涯にわたって、自分の力で道を切り拓き、楽しさを創り出せるようになるからです。

明日から冬休みです。

年末の大掃除、クリスマスやお正月の飾りつけも、ぜひ子どもたちにどんどん手伝わせてあげてください。心楽しい日々は他者がもたらしてくれるのではなく、額に汗して自分たちで創り出すもの。その喜びと達成感を、この冬休みで感じてほしいと願っています。

良いお年をお迎えください。



(追記) 地震への備えについて

※ 12月8日午後11時過ぎに発生した大きな地震では、千歳市も震度5弱の揺れを観測しました。学校では、地震が起こった時の行動を子どもたちと改めて確認したところです。今後も大きな地震が起こらないとは限りません。特にこの時期は、防寒の備えが非常に重要です。ご家庭でも、「もし地震が起きたらどうするか」を具体的に話し合い、避難や連絡について確認していただければ幸いです。

学校評価（年度末評価）について

先日実施した学校評価（年度末評価）へのご協力、ありがとうございました。154件もの回答をいただきました。評価やご意見を今後の学校経営に生かしてまいります。

評価の傾向としては、20項目のうち15項目が4点満点中3点以上と、概ね肯定的・好意的な評価をしていただきました。中でも「学校の様子を知るための授業参観や行事、お知らせの回数や内容は適切だと感じますか。」が3.42点と最も高い評価となりました。

一方、2点台だった5項目は全て、お子さんの学力や学習習慣、目標に関する項目でした。中でも「お子さんは将来について考えたり、目標をもって努力したりすることの大切さを理解し始めていると感じますか。」は2.75点と最も低く、本校が目指す資質能力の1つ「『なりたい自分』を描き、粘り強く取り組み、学ぶ価値を実感できる」力の育成は道半ばなので、教職員一同さらに力を入れて指導にあたります。

また、自由記述にも多くの意見を寄せてください、ありがとうございます。今後の学校経営に生かすとともに、意見をいただいた方には学校としての見解もお伝えしているところです。匿名の意見の一部について、この場で見解をお伝えします。

【保護者の皆様からの意見と本校の見解】

◎ホウレンソウが少ないと感じる。誰でもわかるよう、もう少しわかりやすく提示してほしい。

⇒わかりやすい情報発信を心がけます。

◎全国、全道と比べて学力がかなり低いと分かっているにも関わらず、「あゆみ」を無くす等、学校として子どもたちにどうなって欲しいのかと疑問に思います。懇談で伝えれば良いものではなく、結果を家族で話し合う事が大切なのではないでしょうか。

⇒昨年度まで前期の通知表はわたくしきりになってしまいうとい課題がありました。そこで、前期の終わりに個人懇談を設定し、ご家庭とも細やかな途中経過を共有し、それをもとに家庭と学校で共通理解を図り、後期の学びにつなげていきたいと考えました。個人懇談でお渡しする前期の成績の資料も使っていただきご家庭での学習に役立てていただければ幸いです。

◎音楽発表会で兄弟の発表時に体育館に入れないのは困ります。三年生以上でも留守番ができる子ばかりではありません。

⇒次年度は3年生まで預かりの範囲を広げたいと考えます。

◎音楽発表会もコロナ以降器楽がメインになっているので、以前のように学年ごとに劇なども取り入れて欲しいなと思います。

⇒音楽発表会のための指導時数に限りがあることもあり音楽発表を継続することで技能の向上がみられること、劇だと発表機会に偏りがでてしまうことを考えると、今年度のような発表を継続したいと考えます。

◎教室内のコート掛けがちょうど児童の目線の高さにあって危ないと思います。

⇒教室内で走り回らないよう、指導していくとともに、危険のないようカバーを付けるなど検討します。

◎毎回生活リズムチェックの目的や効果がわからない。あれは子供が書くものなのか、親が書くものなのか。リズムを知って、それがどう指導に反映されているのですか?書くのも大変なので廃止してほしい。

⇒千歳市では「千歳の子どもたちは、家でゲームやスマートフォンを使用する時間が長く、学習する時間が短い」ことから改善が必要な課題として捉えています。そこで本校でも、生活リズムチェックを実施し、調査結果をご家庭に発信しております。お忙しい中での取り組みになり、お手数をおかけしますが、年に2回お子さんと生活習慣を振り返り、生活改善の一助としていただきたいと考えています。ご協力お願ひいたします。

◎運動会の種目をもう少し楽しい競技にしてほしいです。選抜リレー、アーチくぐりなど復活させてほしいです。

◎運動会の種目が同じ内容で、少し寂しく感じます。徒競走だけでなく、もう少し違う競技も見てみたいです。

⇒極端な気温上昇に伴う熱中症のリスク回避、および学習と行事のバランスの適正化をすることとしています。種目数を精査することで、練習期間中も子どもたちに過度な疲労をためることなく、一つひとつの表現や競技に深く向き合える時間を確保しています。今後も子ども一人ひとりが輝く場面を大切にしてまいります。子供の安全と健やかな成長を第一に考えた判断であることをご理解ください。

◎毎週タブレットの持ち帰りが重すぎて可哀想だと2年間思っていました。金曜日の授業の持ち物合わせて見直すか、持ち帰りをせめて隔週にするか検討してほしい。ランドセルだけでも重く、他の授業道具が入るとかなり重たいので子供の肩への負担が気になります。成長期なのに。

⇒スケート期間中、1~3年生はタブレットを持ち帰らないようにします。また、タブレット持ち帰りの頻度についても今後検討していきます。

スケートについて

◆スケートリンクの開設期間

- ・開設期間 1月6日(火)～2月20日(金)

※気象条件等により変更の場合あります。

- ・利用時間 8時30分～16時00分

※放課後利用の場合は、一度帰宅してからの利用となります。

- ・リンク利用の可否は、管理小屋近くの旗をご確認ください。(白は利用可、赤は利用不可)

◆本校のスケート学習

- ・休み明けからスケート学習が始まります。

- ・保護者の方の参観は可能ですが、下の点に留意していただきますよう、お願ひいたします。

※学習中ですのでお子さんへのお声がけはご遠慮ください。

※靴紐のお手伝いは、可能であればお願ひいたします。

※靴紐のお手伝いはありますが、できるだけ自分でできるよう、ご家庭で靴紐をしばる練習をしてください。

◆スケート靴の寄付のお願い

- ・大きめのサイズの靴が不足しております。小学生でも26cm～28cmの子が複数いるため、寄付していただけると助かります。また、それ以下のサイズの靴も随時受け付けています。



6年薬物乱用防止教室

12月18日(木)に、警察の方2名をお招きして薬物乱用防止教室を実施しました。内容としては、薬物やタバコ、アルコールの害について学ぶものです。子どもたちは、集中して話を聞いており、関心をもって学習に臨んでいました。

このような授業は、自分の体や命を自分で守る意識をもつためにも大事な取組です。今後も日の出小学校では、継続して命を守る授業を行っていきます。

お知らせ

千歳市では令和8年度以降の土曜授業が廃止されることになりました。

理由としては、週休二日が当たり前となった昨今では 土曜授業の必要性が低下していること、目的の一つとされていた地域や家庭との連携機会については、平日においても十分確保できることなどからです。

冬休み中の学校について

◆学校閉庁日

12月27日(土)から1月6日(火)は、学校閉庁日となっており、職員は出勤しておりません。保護者の皆様のご理解をお願いいたします。

◆電話応対

冬休み中の電話応対は、8:00～16:30となります。土日、祝日等の電話は、市役所に転送されて、千歳市教育委員会の職員が対応いたします。ご承知おきください。

子ども相談支援センター等の相談窓口

夏休み前にもお伝えしていますが、本日子ども相談支援センター等の相談窓口が記載されているプリントを再度配付しました。長期休業明けに不登校となる児童生徒や自殺者が増える傾向があることから、子どもたちが相談できる窓口を紹介しています。学校でも随時相談できる体制を整えておりますが、相談できる場所が他にもたくさんあることを知っていただけたらと思います。



出前授業をいろいろしていただきました！

◎12月5日(金)建築士会出前授業(5,6年)

建築士の方に来ていただき、「かずこおばあちゃん」の希望をかなえる間取りを考える活動をしました。活動では「パズルで住まいを考えよう！」というアプリケーションを使って楽しく学びました。最後に子どもたちが自分の考えた間取りを発表し建築士に講評をしてもらいました。

◎12月6日(土)人権教室(2,4年)

人権擁護委員の方に来ていただき。2年生は紙芝居、4年生はDVDで人権について学習しました。

◎12月6日(土)「いろいろな性のカタチ」(3,4年)

一般社団法人にじいろほっかいどうより、〇〇〇〇氏をお招きして、性の多様性に関する授業をしていただきました。参観日ということで多くの保護者の皆様にも参加していただきました。

お
願
い
！

学校周辺の道路は「徐行」をお願いします。送迎等で少し速度が出過ぎている車も見受けられます。

子どもたちの安全が第一ですので、ご協力をお願いします。

冬休みの過ごし方

明日から冬休みです。せっかくの冬休みですから、自分で立てた計画に沿って有意義に生活してほしいものです。また冬型事故に十分注意し、楽しい冬休みにしてほしいです。既に配付しました「冬休みの生活について」をご一読ください。

- 道路、道路に面した雪山、屋根の下、川や池などでのそり遊びや雪遊びは、絶対にやめましょう。
- 不審者や不審電話に十分注意しましょう。
- お正月後は金銭の取り扱いに十分注意し、お小遣いは家族とよく相談して使いましょう。
- スーパー・コンビニ、100円ショップなどには、用事もないのに子どもだけで出入りしないようにしましょう。

体罰調査について

19日(金)に関係文書2枚と封筒を配付いたしました。原則Webでの回答でということになっております。ただし、配付してある調査用紙での提出もでき、こちらは調査票に書かれた出来事がある場合は、調査票に記入し、学校から配付された封筒に入れ、封をしてください。調査票に書かれた出来事がない場合は、学校から配付された封筒に何も入れず、封をしてください。できあがった封筒を、お子さんを通じて、1月16日(金)までに学校に提出してください。提出場所は、担任または校長室前の回収箱とします。ご協力をお願いいたします。

1月の行事予定

生活目標：みんなの役に立つことを考え、進んで取り組もう。
1~3月 健康に気を付けて、規則正しい生活をしよう。
友達や家族など、お世話をなっている人に「ありがとう」を伝えよう。

日	曜日	行 事	給食	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	元旦 学校閉庁日							
2	金	学校閉庁日							
3	土	学校閉庁日							
4	日								
5	月	学校閉庁日							
6	火	学校閉庁日							
7	水								
8	木		けがや事故のない 有意義な冬休み を！！						
9	金								
10	土								
11	日								
12	月	成人の日							
13	火	冬季休業最終日 転入受付							
14	水	スケート学習開始（～2/6） 図書返却（～19日） 下校指導	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
15	木	日の出小家庭の日	○	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
16	金	KS	○	13:10	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
17	土								
18	日								
19	月	児童会⑦ ICT	○	14:20	14:20	14:35	14:35 15:25	14:35 15:25	14:35 15:25
20	火	学校図書館開館（貸出開始） KS	○	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
21	水	読書の日 ALT	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
22	木	ALT SC	○	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
23	金	6年青葉中入学説明会 計算コンクール④ KS	○	13:10	14:20	15:10	15:10	15:10	14:40 現地解散
24	土								
25	日								
26	月	児童会⑧ ICT	○	14:20	14:20	14:35	14:35 15:25	14:35 15:25	14:35 15:25
27	火	KS	○	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
28	水	ALT	○	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20	14:20
29	木	ALT 日の出小家庭の日	○	14:20	14:20	14:20	15:10	15:10	15:10
30	金	KS 計算コンクール⑤ ICT	○	13:10	14:20	15:10	15:10	15:10	15:10
31	土								

SC…スクールカウンセラー KS…心の教室相談員 ALT…外国語講師 ICT…ICT サポーター



「生活の様子（ブログ）」は、ホームページで随時更新中です！ 御覧ください！

